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Aos oito dias do mês de julho de 2021, se reuniram no plenarinho da AMREC, em 1 

Assembleia Geral Ordinária, os prefeitos da Associação dos Municípios da Região 2 

Carbonífera. Participaram da reunião, o segundo vice-presidente da AMREC e 3 

prefeito de Cocal do Sul, Fernando De Faveri Marcelino; e ainda os prefeitos de 4 

Treviso, Valério Moretti; de Forquilhinha, José Claudio Gonçalves; do prefeito de 5 

Siderópolis, Frank Salvaro; do prefeito de Criciúma, Clésio Salvaro; do vice-prefeito 6 

de Balneário Rincão, Luiz Gustavo da Luz Neto; do reitor do Unibave, Guilherme 7 

Valente de Souza, do coordenador de MKT do Unibave, Marcos Dalmoro; do gerente 8 

do IMA de Criciúma, Marcos Favro; da assessora jurídica de Treviso, Elisangela 9 

Salvaro Tramontin; do jurídico de Treviso, Elke Minatto Stainer; do Assessor 10 

Jurídico de Urussanga, Leonardo de Faveri; do Assessor Jurídico de Cocal do Sul, 11 

Eduardo Rocha; do presidente da Fundação do Meio Ambiente de Siderópolis, Vitor 12 

Venturini; Secretario de Forquilhinha, Valdecir Figueiredo; do desenvolvimento 13 

econômico de Forquilhinha, Cristian Nicoski Novack; do diretor de licenciamento de 14 

Criciúma, Felipe Soratto Monteiro; da fiscal da FAMCRI de Criciúma, Rafaela Bento; 15 

da superintendente da Fundaf, Natalia Lopes; da fiscal da Fundac, Natália Maragno; 16 

da superintendente da Fundac, Karla de Souza; do procurador de Forquilhinha, 17 

Maicon Alessio; da técnica da fundação de meio ambiente de Cocal do Sul, Larissa 18 

Daminelli; do engenheiro ambiental, Felipe Daros Tomazi. O prefeito de Morro da 19 

Fumaça, Agenor Coral; participou de forma virtual. A reunião foi presidida pelo 20 

prefeito de Cocal do Sul, Fernando De Faveri Marcelino, que deu as boas-vindas 21 

aos presentes e deu início a ordem do dia. Fernando passou a palavra ao reitor do 22 

Centro Universitário Barriga Verde (Unibave), Guilherme Valente de Souza, que fez 23 

uma breve apresentação dos serviços que a Instituição oferece para gestões 24 

municipais. Foi oferecido os serviços de cursos e concursos, restauração, 25 

castrações por meio do Hospital Veterinário Universitário. O reitor ainda ofereceu 26 

o curso de pós-graduação de especialização em higienização, inspeção e tecnologia 27 

de produtos de origem animal. Os prefeitos ficaram interessado no serviço de 28 

castração de animais e debaterão soluções de mutirão. Os prefeitos encaminharam 29 

que Unibave, junto ao Consórcio CIM e Fundações de meio ambiente 30 

apresentassem uma proposta de ação conjunta na próxima reunião de prefeitos. O 31 

reitor ainda solicitou aos prefeitos a liberação dos médicos veterinários para que os 32 

mesmos possam participar do curso de pós-graduação, importante para o tema do 33 

Sisbi. Seguindo na reunião o prefeito Fernando, que preside o encontro passou a 34 

palavra ao gerente do IMA de Criciúma, Marcos Favro, para que ele possa se 35 

apresentar para os presentes. Fabro assumiu a gerencia recentemente, sendo que 36 

ele é funcionário de carreira do órgão. Ele disse que não tem o quadro técnico não 37 

ideal, mas qualificado e competente. Ele afirma aos prefeitos que veio apresentar 38 

e colocar a Ima de portas abertas e a disposição dos municípios para tirar dúvidas. 39 

Continuando na pauta da reunião, os prefeitos cumprimentaram o promotor do 40 

Ministério Público Federal (MPF), Dermeval Ribeiro Vianna Filho, que participou de 41 

forma virtual para tratar da Ação Civil Pública (ACP) do Carvão. O prefeito Clésio 42 

Salvaro iniciou a reunião propondo que a ata do encontro valesse como decisão 43 

para futuros encaminhamentos. O promotor diz que não vê problema da ata, mas 44 
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acha que não haverá muito o que encaminhar. Ele disse que o MPF não é contra o 45 

desenvolvimento, mas que as áreas ainda estão contaminadas, onde as empresas 46 

têm aproximadamente dois mil hectares. O promotor respondeu as indagações dos 47 

prefeitos, onde segundo ele, as empresas fizeram inúmeros pedidos de mais prazo 48 

e não solucionaram as recuperações. Alegando invasões e trocar a 49 

responsabilidades, por outras empresas. Ele dá exemplo da empresa que construiu 50 

as linhas de transmissão e que assumira as responsabilidades. Mas a preocupação 51 

do promotor é com os pequenos empreendimentos e casos de pessoas físicas, que 52 

há grande risco de não recuperação. O promotor disse que pediu aceleração da 53 

recuperação e que as empresas não estão fazendo. Seguindo o promotor, os donos 54 

das empresas deveriam estar na reunião, assim como os responsáveis pelas áreas. 55 

Ele dá o exemplo da CSN, que vendeu áreas em Siderópolis e na região próximo 56 

ao Shopping, onde há grande concentração de pirita, e que o material ainda reage. 57 

O promotor tratou de responsabilidade solidaria, envolvendo Governo Federal, 58 

empresas e os demais entes. O promotor citou reunião em 2019, pedindo apoio no 59 

processo. Tratou de fundo de compensação em áreas irrecuperáveis, onde o 60 

município pode declarar tal situação. Segundo o promotor, temos que encontrar 61 

uma solução. Ele disse que as empresas usam argumentos que não falam aos 62 

prefeitos. O promotor ainda discorreu dando vários exemplos de consequência e 63 

da preocupação dele com quem for assumir a responsabilidade de recuperação não 64 

tenha caixa para recuperar. O responsável do IMA pediu a palavra, dizendo que o 65 

órgão é sensível a causa e pediu um canal para junto ao MPF para resolução, 66 

dizendo que há dificuldade de comunicação. O promotor disse que o IMA não fazia 67 

o trabalho e por isso chegou nessa situação. Sobre o canal de comunicação o 68 

promotor pediu desculpas, porque como foi deslocado a Brasília e ficou com 20% 69 

do processo e por esse empasse até organizar, aconteceu alguns entreves. Mas já 70 

está organizado e ele continua responsável pelo processo. Ele falou que algumas 71 

empresas nem sempre conversam. O prefeito de Forquilhinha perguntou ainda 72 

porque a justiça leitou as áreas da Carbonífera Criciúma, que agora o comprador 73 

não pode empreender. O promotor disse que quem fez isso foi juiz do trabalho, 74 

não o MPF. O promotor sugeriu o encaminhamento de uma nova reunião, com mesa 75 

de negociação, junto as partes, representante do Governo Federal, e empresas. O 76 

prefeito Fernando encaminhou que a direção da AMREC convoque os três deputados 77 

federais da região para intermediar uma audiência com o Ministro de Minas e 78 

Energia Bento Albuquerque, mais o IMA e os prefeitos. Ele pediu que seja registrado 79 

em ata uma audiência pública sobre o tema. O prefeito de Cocal do Sul, Fernando 80 

de Faveri, ainda de encerrar a reunião ainda parabenizou o município de Treviso 81 

pelo aniversário de 26 anos de fundação. No final do encontro, a veterinária do 82 

CIM-AMREC, Mariah de Freitas Marques, comunicou os prefeitos do consórcio 83 

estará em auditoria remota de 5 a 6 de agosto, e presencial de 16 a 20 de agosto. 84 

Mariah ainda colocou em votação cinco documentos. Sendo o documento de 85 

procedimentos para verificações de autocontrole; nota técnica que estabelece que 86 

estabelece requisitos mínimos para agroindústrias de leite e derivados; nota técnica 87 

que estabelece que estabelece requisitos mínimos para agroindústrias de carnes e 88 

derivados; instrução normativa que aprova a frequência de realizações de análises; 89 
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instrução normativa que estabelece a determinação de frequência mínimas de 90 

fiscalização em estabelecimentos. Os documentos foram aprovadas por 91 

unanimidade. Nada mais a tratar, o presidente agradeceu a presença de todos e 92 

declarou encerrada a reunião. E, para constar, eu, Antonio Rozeng, lavrei a 93 

presente ata que depois de lida e aprovada na Assembleia Ordinária realizada no 94 

dia 13 de maio 2021, foi assinada por mim, pelo presidente e por aqueles que 95 

assim desejaram. 96 

 97 

 98 

Jorge Luiz Koch 

Presidente da AMREC 
Prefeita de Orleans 

 
 

 
Antonio Pereira Rozeng 

         Secretário 


